

Superando barreras y dejando un legado

Entrevista a Emilia Pardo Bazán

Entrevistador/a:

Hoy tenemos el honor de entrevistar a una de las figuras más influyentes de la literatura española y una pionera en la defensa de los derechos de las mujeres: Emilia Pardo Bazán. A lo largo de su vida, Emilia rompió barreras en un mundo dominado por los hombres, dejando un legado literario y social que sigue vigente. Emilia, gracias por acompañarnos.

Emilia Pardo Bazán:

El placer es mío. Siempre es importante reflexionar sobre cómo enfrentamos las dificultades y cómo podemos inspirar a las generaciones futuras.

Entrevistador/a:

Emilia, tu vida estuvo llena de logros, pero también de obstáculos. ¿Qué fue lo más difícil de superar como mujer escritora en el siglo XIX?

Emilia Pardo Bazán:

Sin duda, uno de los mayores retos fue el prejuicio constante. En aquella época, muchas personas creían que las mujeres no eran intelectualmente capaces de escribir obras profundas o liderar debates. Mi propia candidatura a la Real Academia Española fue rechazada únicamente por mi género, a pesar de que mi obra era reconocida.

Entrevistador/a:

¡Qué injusto! Sin embargo, eso no te detuvo. ¿Qué te motivó a seguir adelante frente a esas barreras?

Emilia Pardo Bazán:

Mi convicción de que las mujeres teníamos, y tenemos, las mismas capacidades que los hombres. La clave está en la educación. Siempre he creído que una mujer educada es una mujer libre, y por eso luché tanto por este derecho. Mi pasión por las letras y mi deseo de cambiar la percepción social me dieron fuerza.

Entrevistador/a:

Además de tu defensa de la igualdad, también fuiste una figura destacada en la literatura. ¿Cómo combinabas tu activismo con tu carrera literaria?

Emilia Pardo Bazán:

No los veía como cosas separadas. Mi obra literaria, especialmente en novelas como *Los Pazos de Ulloa*, refleja las desigualdades y problemas de la sociedad de mi tiempo. Al escribir, no solo buscaba entretenir, sino también cuestionar las normas y abrir los ojos de mis lectores.

Entrevistador/a:

¿Crees que las mujeres de hoy enfrentan los mismos desafíos que en tu época?

Emilia Pardo Bazán:

Hemos avanzado mucho, pero los prejuicios no han desaparecido del todo. La igualdad no se alcanza solo con leyes, sino cambiando mentalidades. Por eso, es crucial que las nuevas generaciones sigan luchando y que las mujeres no dejen que nadie las limite.

Entrevistador/a:

Para terminar, ¿qué mensaje les darías a los jóvenes, especialmente a las niñas, que quieren lograr sus metas pero sienten que enfrentan muchos obstáculos?

Emilia Pardo Bazán:

Les diría que nunca se rindan. Los obstáculos son inevitables, pero el esfuerzo y la pasión siempre dan frutos. Tengan confianza en su capacidad y no permitan que los prejuicios definan quiénes son o qué pueden lograr. El conocimiento es poder, y ese poder está al alcance de todos.

Entrevistador/a:

Muchas gracias, Emilia, por tus palabras y por inspirarnos con tu vida y obra. Es un honor poder seguir aprendiendo de ti.

Emilia Pardo Bazán:

El honor es mío. Sigamos trabajando para construir un mundo más justo y lleno de oportunidades para todos.



"Superando barreras y dejando un legado", do proxecto *cREAgal*, publícase coa Licenza Creative Commons Recoñecemento Non-comercial Compartir igual 4.0